

Übersicht



Der Bürgermeister
Hilden, den 14.12.2022
AZ.:

WP 20-25 SV 41/061

Mitteilungsvorlage

Maßnahmen zur Bildung für nachhaltige Entwicklung

Für eigene Aufzeichnungen: Abstimmungsergebnis			
	JA	NEIN	ENTH.
CDU			
SPD			
Grüne			
FDP			
AfD			
BA			
Allianz			
Ratsmitglied Erbe			

öffentlich

Finanzielle Auswirkungen

Organisatorische Auswirkungen

ja

nein

noch nicht zu übersehen

ja

nein

noch nicht zu übersehen

Beratungsfolge:

Ausschuss für Kultur und Heimatpflege

02.02.2023

Kenntnisnahme

Beschlussvorschlag:

Der Ausschuss für Kultur und Heimatpflege nimmt Kenntnis von den Maßnahmen zur Bildung für nachhaltige Entwicklung (BNE).

Erläuterungen und Begründungen:

Der Kulturbereich der Stadt Hilden hat das Strategiepapier Kultur veröffentlicht, das für die Jahre bis 2026 fortgeschrieben wird. Dieses Strategiepapier ist auf der Grundlage der Ziele für nachhaltige Entwicklung der Agenda 2030 entwickelt worden und listet u. a. die Angebote der verschiedenen Einrichtungen zu den im Strategiepapier festgehaltenen Schwerpunkten auf.

Bei der Stadtbibliothek Hilden wird ein Schwerpunkt auf das Thema „Bildung für nachhaltige Entwicklung“ (BNE) gelegt, um die Kundinnen und Kunden der Bibliothek zu zukunftsfähigem Denken und Handeln zu befähigen. Dafür bietet die Bibliothek dauerhafte Angebote, wie diverse Medien zum Thema Nachhaltigkeit und die LeihBar an, die während der Öffnungszeiten durchgängig zugänglich sind.

Bei der LeihBar handelt es sich um eine Bibliothek der Dinge, bei der Objekte, die in einem einzelnen Haushalt nicht häufig genutzt werden, ausgeliehen werden können, anstatt gekauft zu werden. Um den Bedarf an Objekten der Kundinnen und Kunden zu ermitteln, steht dafür eine dauerhaft installierte Feedbackbox im Bereich der LeihBar zur Verfügung.

Weiter besteht bei der Bibliothek hierzu ein umfassendes Veranstaltungsangebot. Die dafür notwendige Expertise wird durch die Zusammenarbeit mit unterschiedlichen Kooperationspartnern aus den entsprechenden Bereichen gewonnen.

Im Dezember konnte der erste BNE-Workshop in Kooperation mit dem Naturschutzzentrum Bruchhausen stattfinden, bei dem Naturkosmetik hergestellt wurde. Dieses Angebot war innerhalb kürzester Zeit ausgebucht. Im Jahr 2023 finden weitere sieben Workshops in Kooperation mit dem Naturschutzzentrum zu verschiedenen Themen statt. Darüber hinaus konnte im Jahr 2022 eine weitere Kooperation mit den Digitalpaten geschlossen werden, die im Jahr 2023 weiter ausgebaut wird. Auch der Bienenaktionstag zum Weltbienentag wird wiederholt. Bestehende BNE-Veranstaltungen werden fortgesetzt.

Auch die Musikschule ist bemüht, das Thema Nachhaltigkeit durch entsprechendes Handeln ins Bewusstsein ihrer Schülerinnen und Schüler zu bringen. So soll beispielsweise bei der Nutzung von Notenmaterial auch hier zukünftig „Leihen statt Kaufen“ insbesondere im Anfänger-Instrumentalunterricht eine Option sein. Derzeit stellt die Musikschule nach den Angaben ihrer Fachlehrer*innen eine Liste mit häufig im Unterricht eingesetzten Heften mit entsprechender Literatur zusammen. Diese Liste wird die Stadtbibliothek nutzen, um diese Hefte zukünftig zur Ausleihe bereitzustellen. Zusätzlich werden in Kürze (und nachfolgend regelmäßig) Instrumentalschüler*innen dazu aufgerufen, nicht mehr genutzte Instrumentalschulen und Hefte mit Anfängertexten zur Verfügung zu stellen, damit diese ebenfalls in der Stadtbibliothek zur Ausleihe bereitgestellt werden können.

Im Museum wird das Thema Nachhaltigkeit aufgegriffen, indem in einem Hochbeet Kräuter gepflanzt werden. Bei Veranstaltungen für Kinder wird das Hochbeetergebnis der Sensibilisierung der Kinder für Natur und Umwelt dienen. Auch auf die Bedeutung für Bienen und andere Insekten wird hingewiesen.

gez.

In Vertretung

Sönke Eichner

1. Beigeordneter

Klimarelevanz:

Bildung für nachhaltige Entwicklung (BNE) schafft ein Bewusstsein für die Bedeutung des Themas (auch) für das Klima. Durch konkrete Maßnahmen und vorbildliches Handeln wird dies unterstützt.